

säubert, alle Bestrebungen, die auf eine Revanchepolitik gerichtet sind, wurden beseitigt und wahrhaft freundschaftliche Beziehungen zur Sowjetunion, zu den volksdemokratischen Ländern und zu allen friedliebenden Kräften in den anderen Ländern hergestellt.

*Von der Deutschen Demokratischen Republik geht der Friede aus. Die Deutsche Demokratische Republik ist der wahrhaft demokratische deutsche Staat.* Nachdem die herrschende kapitalistische Klasse Deutschland in die Katastrophe gestürzt hatte, war es die Aufgabe der revolutionären Partei der Arbeiterklasse, zunächst die Aufgaben der bürgerlich-demokratischen Revolution zu vollenden und den deutschen Imperialismus mit der Wurzel zu vernichten. Die antifaschistisch-demokratische Umwälzung war zugleich eine antiimperialistische. Nach Erfüllung dieser antifaschistisch-demokratischen Grundaufgabe und der Wiederherstellung der Produktion auf den Friedensstand sowie im Ergebnis des Wachsens des Klassenbewußtseins der Arbeiterklasse, des demokratischen Bewußtseins der werktätigen Bauern und der Zunahme der Erfahrungen in der Leitung der neuen demokratischen Verwaltung erfolgte nach der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik der allmähliche Übergang zur Arbeiter- und Bauernmacht.

Mit der Schaffung des volkseigenen Sektors in der Wirtschaft begannen die ökonomischen Gesetze des Kapitalismus ihre Wirkung zu verlieren, und die ökonomischen Gesetze des Sozialismus begannen zu wirken. *Von der Deutschen Demokratischen Republik geht der Fortschritt aus.*

*Die Deutsche Demokratische Republik ist der einzige souveräne deutsche Staat, in dem das wirtschaftliche und politische Leben nicht von ausländischen Monopolen kontrolliert und beeinflußt wird. Von der Deutschen Demokratischen Republik geht die nationale Souveränität Deutschlands aus.*

*Die Deutsche Demokratische Republik ist das Vaterland des Volkes.* Die Arbeiterklasse ist die führende Kraft im Staat im Bündnis mit den werktätigen Bauern, der fortschrittlichen Intelligenz und anderen Werktätigen. Indem sich die Arbeiterklasse von der kapitalistischen Ausbeutung befreite und die werktätigen Bauern von der Knechtung durch das Finanzkapital, die Intelligenz vom Druck der kapitalistischen Monopole, wurde in der Deutschen Demokratischen Republik die Freiheit des Volkes verwirklicht. In der Deutschen Demokratischen Republik können die Volksmassen zum ersten Male in der Geschichte unseres Volkes völlig frei ihre gewaltige schöpferische Rolle erfüllen.